

# LA PAZ DE MURCIA



FUNDADO EN 1858

DIARIO DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

DOS EDICIONES

UN MES (Edición local) UNA peseta. | TRIMESTRE local 3'50 | Con el suplemento científico EN MURCIA | Idem grande 1'50 | FUERA grande 5 | Itinerario LA ENCICLOPEDIA, 50 céntimos, más al mes.—Para Ultramar y extranjero se recarga el importe del franco.

OFICINAS: SAN CRISTÓBAL, 7. Y PINARES, 3.

Pago adelantado.—Los precios de inserción se publican en la última página.—Los del día 5 ó 10 céntimos: atrasado 50 sin distinción: del suplemento LA ENCICLOPEDIA 15.—Las suscripciones solo pueden terminar en fin de cada mes.

AÑO XXXI

JUEVES 22 DE NOVIEMBRE DE 1888

NÚM. 9-660

**CALENTURAS, DIARIAS, TERRICIANAS y CUARTANAS**, por rebeldes que sean, desaparecen usando las píldoras febrífugas de Moreno López. Para su uso véase la instrucción que acompaña á cada caja. Precio de la caja, 3'50 pesetas; ídem de la media para niños 2 pesetas. Remitiendo su importe se manda por el correo.

Único punto de venta  
**FARMACIA DE J. MORENO LOPEZ**  
PLAZA DE CAMACHOS, NÚM. 26.  
100-90

## ADVERTENCIA

A la sombra del buen crédito que han alcanzado los carbonos que se expenden en el almacén (junto a la iglesia de la Merced), algunos torpes y maliciosos han sorprendido la buena fé del comprador dando gato por liebre, lo cual sentimos muy de veras, tanto por el engaño como porque los dueños de este almacén nunca han tenido ánimo de equivocarse a nadie, fijense en la caballería que este almacén lleva para el servicio a domicilio y verán que es un caballo francés pelo tordo.

Además de que este almacén cuenta con toda clase de carbonos a los precios ya publicados, dispone también de grandes existencias de leña de pino y serrillería al precio de 50 céntimos de peseta los 11 y medio kilos.

El servicio es a domicilio.  
PESO JUSTO Y BUEN GENERO.

## DIAMANTES AMERICANOS

JUNTO AL PUENTE  
Gran surtido en petacas, carteras, sortijas, pulseras, aretes y muchos mas artículos de piel, bisutería y óptica. El dueño del citado establecimiento deseando aminorar sus muchas existencias con el fin de que le cuesten mas baratos los trapos, hará desde hoy la REBAJA del 15 por 100 de los precios marcados.

En pocos establecimientos ó en ninguno se encontrará la comodidad para comprar que en el mencionado, donde además de ser entrada libre como en los bazares de Madrid hay la ventaja de que todos los artículos están puestas a la vista con su precio.

En los anteojos de roca de primera garantía, que vende á 8 pesetas par sin rebaja, admite al comprador la condición de que en 7 ó 8 días, si notara que el grado que se había elegido no satisface por completo, podiendo cambiar por otro. Igualmente hace con los gemelos para teatro y campo, sin embargo de ser un sitio tan bueno para probarlos.

Hay gafas de roca á 5 pesetas.  
DIAMANTES AMERICANOS  
entrada libre 39  
PRECIO FIJO.

## GUERRA AL FRIO

PLAZA NUEVA,  
AL LADO DE LAS MONJAS ISABELAS.  
Gran variedad de pitas y en todos los géneros de esparto, y gran rebaja en todos los precios, como se verá por los siguientes:—Estera pita, doble realce superior, á 2 pesetas los 83 y medio centímetros (3 reales vara)—Batallas reales diferentes dibujos, á 1'82 ídem ídem (8 y medio reales)—Pita lisa, á 1'37 los 83 y medio centímetros cuadrado (5 y medio reales vara cuadrada)—Gran variedad de esteras de cordelillo, á 1'25 (5 rs. ídem)—Esteras de pita, diferentes colores y dibujos, á 75 céntimos (3 rs. ídem)—Idem blanca gruesa para iglesias y conventos de monjas, á 75 céntimos (3 rs. ídem)—Esteras junco de 1' superior, á 75 céntimos (3 rs. ídem)—Idem de 2', á 62 céntimos (2 y medio rs. ídem)—Gran surtido de esteras de junco alfombradas de diferentes tamaños y dibujos—Esteras de esparto de colores, diferentes tamaños, á precios reducidos.—Felpudos de esparto blanco y de colores, desde una peseta en adelante.—Todos estos géneros se colocan en las habitaciones sin aumentar los precios marcados.—También se encarga este establecimiento de colocar los esteros usados por precios convencionales.  
Plaza Nueva 80-15  
AL LADO DE LAS MONJAS ISABELAS.

## JEREZ NATURAL

Procedente de las bodegas de nuestro paisano D. Pedro Alonso y Pajares, y garantizado como puro y superior; se vende en la imprenta de «El Diario».

Una botella, 1'50 ptas.: un tonel con tres cuartos de arroba, 12,20 ptas. No les parezca á los consumidores inferior en clase por su bajo precio, comprendiendo con él de una botella de 5 pesetas y verán lo que es bueno. Es un vino natural, que esto es su nombre, propio para postres, para tomar las once: para convalecientes, para niños y señoras y para todo pasto. Si al van hay que llamarle pan, á este vino, ay que decirle vino de verdad.

## TARJETA BERNHARD

El Sr. Almagro, que no omite gasto ni sacrificio alguno para corresponder al creciente favor del público, ha hecho venir de Alemania dichas tarjetas, (última novedad) que ofrece en la siguiente forma sin alterar los

### PRECIOS.

5 mignón y una tarjeta Bernhard, 2'50 pesetas.  
6 tarjetas visita, 5 pesetas.  
6 ídem americanas, 10 ídem.  
6 ídem promenade, 15 ídem.  
6 ídem Paris, 20 ídem.  
6 ídem salón, 25 ídem.  
Grupos, niños y reproducciones á precios convencionales.  
Torreta, 5. 10-10

## LA SORDERA CURADA

Un muy interesante libro de 132 páginas sobre la sordera.—Ruidos de la cabeza.—Cómo se pueden curar en casa.—Se remite franco por el correo, 30 céntimos.—Dirigirse al Dr. Nicholson, 24, Carmen, Madrid. 104-57

## INSTITUTO DE VACUNACION con linfa de vaca

Covo poz.  
23, MERCED, 23.  
Se vacuna todos los días de tres á cinco de la tarde y directamente de la ternera los miércoles y jueves de cada semana. También se vacuna á domicilio y llevando la ternera. La vacuna se expende en tubos, cristales, frascos y placas, siempre reciente. 16

SE GARANTIZA EL ÉXITO.  
Para mas detalles se facilitan libritos prospectos en el Instituto, Merced, 23.

## LA PAZ DE MURCIA

### Una carta.

Con los libros de que consta la Memoria de los proyectos contra las inundaciones, se remitirá á cada Sr. Diputado y Senador, una carta suscrita por el Excmo. Sr. Obispo de esta diócesis, Gobernador civil, Presidente de la Diputación provincial y Alcalde de esta capital.

Há aquí el contenido de la misma:

"Sr. D. Muy señor nuestro: las inundaciones en la zona de Levante, con sus memorables estragos, han hecho pensar á los poderes públicos y á los hombres de la ciencia y patriotismo, en los medios, mas eficaces para su remedio.

El arrasamiento de los fértiles valles del Mediodía de España, la destrucción de la inmensa riqueza agrícola acumulada por el heroico trabajo de cien generaciones laboriosas, la ruina de 200 mil agricultores y la emigración como su consecuencia inmediata, planteaban un problema de interés público, que la ciencia del ingeniero y los altos poderes del Estado tenían que resolver con su sabiduría y patriotismo.

Comprendiendo así el Gobierno de S. M. (q. D. g.) tuvo á bien nombrar una comisión de ingenieros, que estudiando las inundaciones en estos valles, propusieran su remedio inmediato.

Esta docta comisión, presidida por el sabio ingeniero D. Ramón García, hizo en efecto los estudios y proyectos de defensa, tan concienzuda y acertadamente, que este trabajo facilitativo inaugura en España un fecundo período de verdadera protección agrícola, al evitar los estragos de los desbordamientos, aplicando las aguas sobrantes al regadío de terrenos de secano, hoy de escasicísima y casi nula producción.

Los que suscriben, inspirados en los ya ostensibles sentimientos de la opinión pública, ansiosa de la realización de esas obras salvadoras, tienen el honor de remitir á V. E. los tres tomos de que consta la Memoria impresa de los dichos proyectos, por sí se digna leerla, en la seguridad de que ha de encontrar en ella solución beneficiosa para extinguir los inmensos daños que tan temible calamidad produce en esta región, en perjuicio evidente del Tesoro público y de la riqueza agrícola.

El poder legislativo, ya ha expresado opinión favorable á este género de obras nacionales, en la ley de Pantanos y canales y en el proyecto sobre canalizaciones presentado el Senado por el excelentísimo Sr. D. Vicente Romero Girón.

A su reconocido patriotismo entregamos la salvación de la zona inundada, bien seguros de que en el seno de la representación nacional, prestará su valiosa cooperación á los proyectos de defensa, cuya Memoria tenemos el honor de remitirle.

Reiterándole nuestra mas distinguida consideración, quedamos de V. E. s. s. q. b. s. m.,

"El Correo Regional" de Yecla trae un artículo sustancioso.

De él se deduce que hay allí cuentas municipales que no deben pasar, y concejales que no queriendo firmarlos no hacen valer su protesta.

Que el Alcalde, á pesar de no servir para el caso, está sostenido por el cabeza visible de la fusión, Sr. Spucha.

Que el Ayuntamiento que atravesaba una situación desahogada á la salida de los conservadores, tiene hoy un déficit de 4,000 pesetas.

Que "el valimiento del jefe de la fusión es tan escaso, que no consigue las mejoras allí apetecidas, como el asenso de categoría del Juzgado, el establecimiento de una sucursal del Banco, el que admita viajeros el ferrocarril á Villena", etc.

Que á pesar del déficit, se hacen obras por administración y gastos voluntarios que no son de necesidad, dejándose de satisfacer créditos pendientes.

Por último, que la situación financiera en Yecla conduce á la ruina á aquel pueblo.

Si las tintas con que pinta "El Correo" lo que allí sucede son copia exacta del cuadro de la situación, no hay duda que los yeclanos leban desear un cambio de situación, si no les convencen de que á pesar de todo son felices, una revista que se viene proyectando publicar, para defender á la administración municipal y sus patronos:

El "Boletín eclesiástico" ha publicado una circular haciendo conocer la importancia; deberes y responsabilidad del cargo de Arcipreste, que no es un título honorífico, sino el de representante del Obispo en los partidos rurales.

Después de las consideraciones, explicaciones y demás á que dá lugar el historial el origen de la institución de los Arciprestes, y la ayuda que de ellos espera el Prelado una vez que los curatos están ya provistos, se determinan sus facultades por un articulado, conciliando con determinar quienes han de ejercer ese cargo en la actualidad, en la siguiente forma:

Para el distrito de Cartagena al Parroco de Sta. María de Gracia; del de Albuca, el de S. Juan Bautista; del de Mula el de Sto. Domingo; del de Totana el de Santiago; del de Villena el de Santiago; del de Hellín el de la Asunción; del de Chinchilla el del Salvador, del de Jorquera el único parroco de aquella villa; y del de Yecla D. Juan Ibañez, ecónomo que fué de la Purísima, en atención á los buenos servicios que prestó en el referido cargo de Arcipreste.

Y como para la buena administración contribuye mucho la distribución territorial, el oficialista de Murcia se divide en tres Arciprestazgos, desamparando el primero el Provisor y Vicario general, comprenderá las parroquias de esta capital, de cuyo obitudo de curas será decaño el de Sta. María que es el mas antiguo.

Las parroquias rurales comprenden los otros dos Arciprestazgos, denominados el primero de Beniel con las parroquias y adyutrices de Algezares, Alquerías, Beniel, Esparragal, Santomera, y Torrealhuera, del que será Arcipreste el parroco de Benijá, y el segundo denominado de Alcantarilla, lo compondrán las parroquias y adyutrices de Alcantarilla, Espinardo, La Nora, La Raya, Palmar, Sucina, y adyutrices de Birqueros, Alberca y Eca-alta; del cual será Arcipreste el parroco de Espinardo.

Nuestros colegas de Cartagena harían un servicio humanitario, si hoy que se ven afligidos sus convecinos por la cruel viruela, recomendaran á aquel Ayuntamiento y Junta de Sanidad el que imitaran la conducta de iguales corporaciones de Molina.

La vacunación ó revacunación es indudable que es el mejor antídoto para ese mal, pero debe tenerse en cuenta que la vacuna como todo, pierde con el tiempo su acción; por lo tanto lo mejor lo mas acertado, lo de seguros resultados y de mas confianza, es adquirir una ternera y vacunar directamente de ella, lo cual se puede conseguir sin gran gasto acudiendo al Instituto de esta capital, de donde procede la llevada en buena hora á la inmediata villa de Molina.

### Teatro.

La suspensión de las funciones en Roma, cuando todo se creía orillado por mútuo convenio entre espectadores y empresa, y convencimiento del municipio de que no habia el mas leve motivo para un cierre obrado, ni para

una rescisión del contrato, necesita una explicación ó historia.

Venia nuestro Teatro desprestigiado, ya por las compañías, ya por lo difícil que en él se hacía el sostenimiento de las empresas, no tanto por sus gravámenes, conocidos siempre de estas antes de tomar el sub arriendo, como por la falta de concurrencia, cuando se le ocurría á los que hoy tienen subarrendado nuestro coliseo ofrecer á este público el espectáculo que se dá ahora en muchos, que por sus condiciones orilla muchas dificultades, pues las compañías cuestan menos, y se pone al alcance del que solo puede disponer de una hora ó de poca cantidad para pagar la entrada.

Al efecto ofrecieron un cuadro que ni os de zarzuela, ni de varso, sino un cuadro cómico lírico para juguetes que es lo que anancieron en el repertorio de la compañía, juguetes que están escritos, no para tipos absolutos, ni tonores, ni bajis, sino que están al alcance de que puedan desempeñarlos actores de alguna inteligencia.

Para formar la compañía se ofrecieron á las Sras. Ruiz, Echavarrri y Bustamante, y á los Sres. Galván, Barros y Puertas, todos los cuales han actuado en teatros de primer orden (el nuestro es de 3.), y á algunos ya los conocíamos de otras temporadas en las que en Murcia fueron aceptados. ¿Qué hay que pedir á ese cuadro?

Vinieron y ni al abono ni al Ayuntamiento se le ocurrió protestar en tiempo oportuno, ni de la compañía, ni del repertorio, ni de las condiciones del espectáculo, y funcionaron sin dificultades por mas de treinta y tantas noches, hasta que las empujó á cesar algo en contra y "El Noticiero" habló de mano oculta y de primas, ocurriendo entonces lo que nuestros lectores saben en una sesión del Ayuntamiento, lo cual no dió el resultado que alguno quería.

Tuvo la empresa el mal acierto de escoger para la variación de obras, la antigua de "El Duende" y aunque en el desempeño de ella no se pueda decir nada en contra de la Sr. Avila, ni muchísimo menos de la Sr. Bustamante, ni del Sr. Barros, ni del señor Alfonso, que desempeñaron los principales papeles, sin embargo por algunas faltas de ensayo ó otras pequeñas, se hicieron demostraciones de desagrado por unos pocos espectadores las dos noches que se ejecutó esa obra, demostraciones que alguna vez hicieron patente que eran sistemáticas.

Así las cosas se supo ayer que en Murcia estaba el representante de la compañía del Teatro Máiquez de Cartagena solicitando el de Roma y que traía los retratos del personal femenino (como si ellos abonaban las facultades artísticas de dichas señoras) y se vió que la mar-jeada tomaba incremento.

El Sr. Galván, que estaba dispuesto para salir en busca del personal para el coro y de algunas partes para reforzar la compañía, como la empresa había ofrecido para el tercer abono en la reunión del Ayuntamiento, se presentó al Sr. Gobernador pidiéndole amparo en sus derechos, y para evitar todo motivo de disgusto ofreció suspender desde ayer las funciones y anticipar el cumplimiento de las ofertas hechas, á cuyo fin saldría anoche para Madrid, como salió en efecto, el Sr. Barros.

Con este motivo anoche se suspendió la función y por lo menos hasta el domingo no se reanudaré el trabajo de la compañía, ó sea hasta la vuelta del Sr. Barros.

Digamos algo sobre la compañía de Cartagena: se puede asegurar porque tenga caras bonitas, que sea mejor que la de Roma; se sabe por qué se quiere venir á Murcia á hacer las Pascuas! Estos son puntos que deben meditarse.

En otro lugar anunciamos el Jerez natural que vende nuestro amigo Martínez Torne, fabricado en el Puerto de Santa María por nuestro paisano D. Pedro Alonso y Pajares.

Como el depositario en esta ha tenido la atención de remitirnos una botella, no nos atrevemos á decir nada de las buenas condiciones de ese vino, pero como el precio es de 1'50 pesetas botella, creemos que poco cuesta el probarlo y nos cabe la seguridad que una vez conocido la venta es segura.

Ayer se extrañó el arranque de imparcialidad de "El Criticon", y que no pudiendo decir nada en contra de las Sras. Avila y Bustamante, ni de los Sres. Barros y Alfonso por la ejecución de "El Duende", se ensañara con las botas del joven barítono Sr. García

á quien se ha aplaudido en "La Dica, en Como está la sociedad y en otras obras.

### Carta de Barcelona.

16 Noviembre 88.

SUMARIO.—Austria.—Los Estados Unidos.—Instalaciones catalanas.—La derecha de la galería de máquinas.—Los Teatros.—Un poco de política.

Sr. Director de LA PAZ.  
Mi estimado amigo: Lo prometido es deuda y concluyo mi reseña interrumpida ayer en la sección de Francia.

En la dicha sección merecen citarse una numeradora de las llamadas de *castello de ciana*, para libros de caja, una máquina para imprimir al minuto y numerar al mismo tiempo billetes de ferrocarril, otra para taladrar billetes y marcarios, varias perforadoras de papel y sellos y taladores de todos sistemas. Mr. Duval presenta estoperas metálicas. Grager contadores de agua de diversos tamaños: Dumont, bombas centrifugas; Mr. Mandollé y Boulet y Compañía destiladores, gasógenos, sifones y todo el material de la fabricación de gaseosas, y el último presenta tambien prensas, moldes y cortadores para la fabricación de tejas y ladrillos prensados. Mr. Cuchet expone dos pequeños telares, uno para tejer seda y otro para tejer algodón, y Voireu máquinas de imprimir. En resumen, que Francia, á la que pertenecen todos los expositores citados, ha dado en esta como en todas las demás secciones de la Exposición, una gallarda muestra de su aprecio á España, concurriendo con buen número de expositores á la galería de máquinas.

El Sr. Gebrüder Israel, fabricante de Viena, ocupa considerable extensión de terreno con una elegante instalación donde exhibe infinidad de aparatos para la fabricación de harinas, entre los que recuerdo como mas importantes una amasadora-mescladora de pasta, una limpiadora de grano con cribas combinadas, un raso aspirador, un raso purificador con filtro, una cepilladora de trigo para limpiar, un cilindro centrífugo, una máquina automática de estriar y afinar cilindros y finalmente una verdadera colección de molinos grandes y chicos y de muelas sueltas, y otra infinidad de accesorios.

G. Havorio, de Zurich (Suiza), presenta tambien muestras de molinos corneadores y diversos aparatos para la limpia de trigos. Sigue á esta casa la de los Sres. Nicholson, Sand y Crompton y Compañía, de Londres, que exponen motores y aparatos de gas, motores eléctricos, lamparas de arco voltáico e incandescentes, dinamos y acumuladores. Mr. Robert Middleton, tambien inglés, presenta bombas hidráulicas y prensas para embalar generos con resistentes para el tratamiento de la estarina.

De Nueva York han concurrido al certamen los Sres. Babcock y Wilcox, con dos importantes modelos de calderas tubulares en grande y pequeño tamaño.

Empiezo las instalaciones catalanas con el Sr. Solé y Espuny, que presenta un motor vertical de gas, de dos caballos de fuerza. Sigue una de las mas importantes instalaciones de Barcelona que detallaré en lo posible; la del señor Gaspar Quintana, cuya especialidad consista en máquinas para trabajar el hierro, siendo digna de citar una acuñadora hidráulica de medallas, en la cual por un módico precio se acuña instantaneamente una medalla conmemorativa á la vista del público; hay además diferentes máquinas de roscar, automáticas, charrinetas para tornos, máquinas de taladrar, marinetas á vapor, tornos cilindricos, máquinas de cepillar, etc. y por fin un motor de vapor de expansión variable.

La casa Echavarrria y Compañía, de Pasages (Guipúzcoa) ha instalado un pequeño motor á vapor con condensadores, de 60 caballos de fuerza; los sucesores de Amador Pfaffler de Barcelona diferentes motores de gasolina, gas y petróleo y un modelo de regulador automático para la alimentación de agua á las calderas de vapor. La fundición de los Sres. Bertrán Hermanos presenta modelos de un motor horizontal de gas. El Sr. Planas, conocido fabricante de coque, di á conocer algunos de los útiles empleados para la fabricación del coque á máquina. La importante casa Alexander de Barcelona, presenta entre otras cosas, un tipo de locomóvil de caldera vertical, varias válvulas automáticas y un juego de bombas capaces de elevar 200 litros de agua por minuto. Los Sres. Moratona, Gaus y Bureau, aparte de varios motores de gas, tiene una colección de bombas aspirante-impelentes, desde los modelos mas pequeños hasta una monumental, capaz de elevar 8,000 litros por minuto. Viene la casa Veil hermanas, de Barcelona, con un motor de vapor de media presión semi-fija y caldera vertical independiente: aparatos para la fabricación de fideos y pastas para sopa, tienen tambien dichos señores importantes máquinas para la elaboración del chocolate, que funcionan á la vista del público. Estoy á la mitad de mi excursión por la galería de máquinas y aun no he dicho nada de las instalaciones de su

Véase la última página

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Gracia y Justicia.—Real orden dictando disposiciones encaminadas á facilitar nombramientos de médicos de cárceles.

Otra mandando rectificar el escalafón de oficiales de contabilidad de esta biblioteca penales con arreglo á las bases que se consignan.

Otras promoviendo á la plaza de administrador del penal de San Agustín de Valencia á don Celestino Chaco, y á la de vigilante primero del de Zaragoza á don Manuel Marqués Matilla.

Otra convocando á concurso de mérito la provisión de la plaza de subdirector de segunda clase de establecimientos penales.

Otra para una plaza de tercera clase en turno de oposición.

Marina.—Real orden dictando las reglas que han de observar los tribunales de Marina en la revisión de las causas que se indican.

Un parricidio en Madrid

Un escritor bastante conocido, que lleva ya publicadas varias obras y que no hace muchos días dió á la estampa la última, cuyo título no recordamos en este momento, pero que va firmada por R. Vega Armentero, cometió ayer un crimen en la calle de San Lorenzo, frente á la casa señalada con el número 5.

El señor Vega Armentero es un joven de treinta y cinco años, natural de Valladolid, donde hizo sus primeras armas en las letras publicando preciosos cuentos en los periódicos locales.

Hace pocos años vióse á Madrid impelido por su irresistible vocación, esa vocación que ha hecho la desgracia de tantos jóvenes como seducidos por falsos ideales de gloria y de renombre, buscan la consecución de su objeto en el centro intelectual de España y no lo logran nunca, ó si lo consiguen es á fuerza de privaciones y trabajos inmensos.

Algunos periódicos de Madrid publicaron trabajos de Vega Armentero, mas los trabajos periódicos ya se sabe que mueren con el día ó duran, como dice Malherbe, L'espace d'un matin.

El joven escritor no conseguía sus propósitos y esto tal vez, unido á otras de épocas, perturbaron su razón.

Vega Armentero habíase casado con una alsaciana, doña Cecilia Ritter Martis, que en la actualidad contaba cuarenta años y vivía separada de él en la calle de Pelayo, núm. 64, piso cuarto.

Esta separación dícese fué originada por la diferencia de caracteres; otros afirman que por causas más graves. Alguno asegura que al preguntarle al señor Vega Armentero la causa de lo ayer acaecido, manifestó:—«Por mala madre, por mala esposa.»

Este joven había estado en el manicomio del doctor Esquerdo hasta hace unos veinticinco días, en que salió curado, al parecer.

Ella vivía con el producto de las lecciones de música é idiomas que daba á domicilio.

Dícese que ayer los esposos se encontraron, y fueron á dar un paseo en coche.

Al regresar á las cuatro de la tarde por la calle de San Lorenzo, Vega se apeó, obligando á su mujer á que le imitara, y despidió el coche.

Sin que precediera cuestión alguna, parece que el señor Vega Armentero, en un repto de locura seguramente, sacó un revólver y disparó consecutivamente cuatro tiros, apuntando á la cabeza de su mujer.

Tres de los proyectiles la alcanzaron y la infeliz cayó al suelo.

Cuando el señor Vega vió que acudía gente, se disparó él á su vez precipitadamente un tiro, pero empujado por la presencia de varias personas y del crimen que acababa de cometer, no hizo buena puntería y resultó ileso.

Los agentes de la autoridad lanzáronse sobre él, le arrebataron el arma y le váronle ante el juez de instrucción.

Otros guardias quedaron custodiando á doña Cecilia á la que creían muerta por la absoluta inmovilidad en que se encontraba.

Cuando el juez de guardia, señor Viçens, se presentó y reconoció á la desgraciada señora, viendo que aún vivía, dispuso que inmediatamente fuese conducida á la Casa de Socorro del distrito del Hospicio adonde llegó con tan pocas esperanzas de vida, que dejó de existir sin hacer revelación de ningún género.

Al señor Vega Armentero le detuvieron el comisario de barrio D. José Cassa, el guardia municipal número 341 y el agente de vigilancia 134.

NOTICIAS GENERALES

En Eloha corre la voz de que vagan por allí algunos hombres, al parecer extranjeros, que roban los niños de corta edad. La noticia tiene á los vecinos en grande alarma.

Interpelado el antiguo jefe de seguridad de París, Mr. Macé, acerca de la verdadera nacionalidad de Prado, contestó:

—«Este hombre es evidentemente francés de raza. Aunque ha vivido largo tiempo en el extranjero, y áun es posible que haya nacido en otro país, indudablemente Prado es hijo de francés, porque no es dado á ningún extranjero poseer en tan alto grado ese espíritu y esa flexibilidad verdaderamente francesa de que Prado ha hecho gala.

En cuanto á su origen ilustre, yo lo considero una fábula.»

El Ayuntamiento de Málaga se negó, en una de sus últimas sesiones, á aprobar una proposición declarando que el Ayuntamiento, en nombre del pueblo de Málaga, había visto con pesar el acto realizado en Madrid contra un español ilustre, hijo de Málaga, fundándose la mayoría en que ese acuerdo envolvía una censura al Gobierno.

Según noticias de Manila, el general Weyler, á instancias de los PP. Agustinos y Dominicos, representados los primeros por el P. Font y los segundos por el P. Nozabdo, de la prensa y del Casino español, indultó, estando ya en el patíbulo, á un reo condenado á la última pena por haber muerto á un Guardia civil que le había sorprendido jugando.

El reo no pudo resistir la emoción, y hubo que bajarle en brazos. Ya sereno en la cárcel, lo primero que hizo fué escribir una carta al general, dándole las gracias.

Tan pronto como reanuden sus tareas las Cortes, el señor Puigcorver presentará á las mismas un proyecto de ley, por el cual se le concede la autorización para poder llevar á cabo la anunciada emisión de seiscientos millones de pesetas, de la cual tanto se ha hablado estos días, y cuyas bases aún no están por completo acordadas.

Terminado el período de vacaciones, ayer tarde se reunió en el ministerio de Hacienda, bajo la presidencia del señor duque de Veragua, la junta que entien-de en la información agraria.

La expresada junta se propone desplegar una gran actividad en las siguientes reuniones para dar por terminados en plazos breves sus trabajos.

Se ha encargado interinamente de la Dirección general de Agricultura del ministerio de Fomento el que actualmente desempeña la de Obras públicas, señor Arias Miranda, quien continuará al frente de la referida Dirección hasta tanto que se nombre sucesor al señor Testor.

El concurso de tiro al blanco verificado ayer en el campamento de Carabanochel, ha tenido gran lucimiento.

S. M. la Reina, acompañada de la infanta doña Isabel y de los príncipes de Baviera, de la condesa de Pañonrostro y de los generales del cuarto militar, se presentó á las tres y media, seguida del escuadrón de la Escolta real.

Las tropas de infantería y caballería han terminado ayer sus ejercicios de tiro, que además de S. M. y de SS. AA. han presenciado el infante don Antonio, el ministro de la Guerra, los capitanes generales señores Martínez Campos, Jovellar y Quesada, los directores generales de infantería y artillería y gran número de generales, jefes y oficiales que prestan servicios en este distrito militar.

Al llegar la Reina halló formados los contingentes. La banda del regimiento de Zaragoza recibió á la soberana con los acordes de la marcha real.

Las tropas han hecho individualmente y por compañías ciertos disparos, á pesar del reducido presupuesto que hay en España para estos importantes ejercicios militares.

Terminado el certamen desfilaron las fuerzas por delante de S. M. con la proverbial marcialidad de nuestros soldados.

El general Martínez Campos se encontraba anoche restablecido de su indisposición.

Los señores Castelar y Anglada han visitado ayer en el Ayuntamiento al señor Abascal.

Anoche circulaba una nueva candi-

datura para las vicepresidencias del Congreso, designando los nombres de los señores conde de Xiquena, García San Miguel y Egüillor por este orden para las tres vacantes que han de ocupar los diputados de la mayoría.

Es probable que en el primer consejo de ministros se acepte la fórmula del sufragio universal de los señores Alonso Martínez y Montero Rios, y se haga pública inmediatamente.

Mañana firmará S. M. la Reina el decreto nombrando embajador de España en Londres al señor Albareda.

«El concepto de la patria» es el tema del discurso con que don Cristino Martos abrió el día 27 las cátedras del Ateneo.

Consigna un colega que ha causado la mayor extrañeza en Las Palmas, que Gibraltar, Madera y San Vicente, hayan declarado sucias todas las procedencias de las islas Canarias, cuando la salud es inmejorable en ellas, excepto en Santa Cruz de la Palma, distante 150 millas de la Gran Canaria, y sobre todo, cuando allí no hay depósito de carbón que obligue á los vapores á hacer escala, ni pasan buques de esta clase, y por orden expresa del Gobierno no se permite comunicación alguna entre La Palma y las otras islas de aquel archipiélago.

El comisario regio de la Exposición de Barcelona, presidirá el acto de la clausura del certamen universal. Ayer ha conferenciado el señor Girona con el presidente del Consejo de ministros. Es probable que se presente á las Cortes una proposición de ley condonando á Barcelona la devolución del anticipo que le otorgaron las Cortes.

Mañana jueves habrá Consejo de ministros, presidido por el señor Sagasta, después que se celebre el que presida Su Majestad la Reina.

La corte vestirá de luto durante ocho días, que principiarán á contarse desde mañana, jueves, con motivo del fallecimiento de S. A. el duque Maximiliano de Baviera, padre de la emperatriz de Austria Hungría y de la exreina de Nápoles.

S. M. la Reina Pía de Portugal dejó 4.000 pesetas para que sean distribuidas como gratificación entre la servidumbre inferior de Palacio.

Días pasados fué objeto en Salamanca elabogado don Atanasio Pando y Pujol de una brutal agresión por parte de un sujeto, estereero de oficio, llamado Juan Salicio, el cual se presentó en casa de aquél armado de unas tijeras enormes, con las que intentó herirle.

Afortunadamente, el señor Pando pudo evitar el golpe y desarmar al agresor, que acto seguido fué conducido á la cárcel á disposición del Juzgado.

Según parece, el motivo de la agresión no fué otro que el haber intervenido el señor Pando en varios litigios en que el Salicio era parte, defendiendo á la contraria.

Los presidentes de las agrupaciones del Jurado de la Exposición de Barcelona han acordado conceder al comisario regio, para que lo haga extensivo á los funcionarios de la comisaría, representantes y comisionados de los centros oficiales que han ocurrido al certamen, un diploma extraordinario consiguendo la actividad inusitada con quehan llenado su cometido, el orden con han presentado las colecciones, y la puntualidad con que han redactado el catálogo de la sección oficial.

La mayor parte de los expositores que han obtenido premios en el certamen de Barcelona, han cedido los productos y objetos premiados á los museos, establecimientos benéficos y centros de enseñanza de dicha ciudad.

El famoso italiano Succi, que ha llegado hace dos días, está tratando de realizar en Madrid una nueva experiencia de treinta días de ayuno.

De Valencia escriben que ha sido colocada ya la lápida en el nicho donde descansan los restos del infortunado capitán de Dn Dionisio López, asesinado en la calle don Ventura.

La lápida es de mármol negro y doradas las letras de la inscripción.

Antes de colocarla, manifestó deseos de verla la señorita Potenciana, á cuyo efecto le fué exhibida en el Asilo.

A su vista, la hija del interfecto se

afectó notablemente; pero al decirle el director del establecimiento que parecía estaba presa de gran congoja, contestó:—No, no estoy afectada; ¿no lo ve usted?

En Udecona se ha presentado en algunos palomares una enfermedad al parecer infecciosa, que ataca regularmente á los pichones jóvenes, produciéndoles la muerte al cabo de algunos días.

En Zaragoza se cometi6 noches pasadas un robo con circunstancias agravantes en una casa de la calle de las Armas, donde vivían dos mujeres, tía y sobrina, las cuales sostenían relaciones con dos sujetos que frecuentaban la casa. Los dos penetraron en la habitación al anocheecer y armados de puñales y con amenazas de muerte los taparon la boca con los mismos puñales que las indefensas mujeres llevaban en la cabeza.

Luego se apoderaron de las llaves de los cofres y armarios; sustrajeron 2 500 pesetas y diferentes objetos, entre ellos un reloj despertador, un cojón y otros de escaso valor.

Uno de los criminales fué capturado á la noche siguiente, y el otro que se dirigió á Teruel fué pocos momentos después reducido á prisión en aquella ciudad.

El día 21 se negociará en la dirección general del Tesoro, una nota de letras de Loterías con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en el negociado de Banca de aquel Centro.

El Ayuntamiento de Guadalajara ha declarado hija adoptiva de aquella ciudad á la señora condesa de la Vega del Pozo, marquesa de los Llanos.

Ayer llegó á Madrid una comisión del partido conservador de Barcelona, compuesta por los señores Bosch y Labrás, Planas y Roselló.

Hoy visitará al señor Cánovas y le entregará un libro de pergamino, el mensaje de adhesión del Círculo conservador de aquella capital suscrita por todos los socios.

El diputado por Santa Cruz de la Palma, señor Somogy, ha visitado al señor ministro de la Gobernación, á quien recomendó diera con urgencia las órdenes oportunas autorizando á la Diputación de Canarias para hacer un presupuesto extraordinario de 50.000 pesetas conque atender á los gastos que ocasiona la campaña sanitaria contra la fiebre amarilla.

En Alcañices se instruye causa por un crimen horrible cometido en la frontera portuguesa. Varios obreros de Samir y Mallanes penetraron en el vecino reino para hacer «rebusco» de las castañas; perseguidos por los portugueses, en mayor número, abandonaron el campo, pero á poco rato volvieron á recuperar los sacos. Entonces los portugueses, que estaban en acecho, cogieron á uno de ellos y le dieron una muerte horrosa por asfixia, arrastrando después el cadáver diez metros hacia dentro del territorio español.

Don Estéban Campillo Zabala, oficial segundo de telégrafos en Leiquitio, ha sido, á su instancia, trasladado á la estación telegráfica de Castro Urdiales.

El día 17 fué abanderado en Santander el vapor nombrado Castellano, perteneciente á la empresa de «La Bandera Española», habiéndole pagado los señores Illera é hijo por derechos á la Hacienda la suma de 25.155'72 pesetas.

Ya se tienen noticias del vapor-correo francés Labrador, que se suponía perdido. Dicho buque llegó el día 17 á la Martinica con grandes averías, después de un viaje muy largo y accidentado.

Los Estados Unidos es el país que tiene más millas de ferrocarriles en el mundo; pero la república Argentina le aventaja en ser el único que posee una línea de 211 millas sin la menor curva, que va desde Buenos Aires á los Andes.

Un periódico de Puerto Príncipe (Haiti), ocupándose de los ataques de que ha sido objeto el ministro de Francia, indica que un grupo de mal intencionados, á los que se pagó para suscitara conflictos al Gobierno, había provocado á los marineros de un buque de guerra español.

Suponemos que los ministros de Estado y Marina tendrán ya conocimiento

de este hecho, que confiamos carezca de importancia.

Para el consulado de España en Cagliari, vacante por fallecimiento del electo señor Aiz, será nombrado un cesante de dicha categoría.

Se ha suicidado en París Mad. Villeroy, hija del conocido banquero Goldschmidt y sobrina del barón Hirsch.

Desde hace tiempo, y á consecuencia de un alumbramiento, padecía ataques de enagenación mental, y varias veces había intentado quitarse la vida, por lo que era objeto de una continua vigilancia.

El jueves último logró burlarla: en ferrocarril dirigiöse á Saint Germain, y de dicha estación en carruaje al puente de Bougival, donde después de distraer la atención de un pescador que allí se encontraba, se arrojó al Sena, sepultándose en sus impetuosas y profundas aguas.

Todos los esfuerzos intentados para hallar el cadáver han resultado inútiles.

El fotógrafo de Barcelona señor Esplugas ha enviado á Madrid, por conducto del bayle del Real Patrimonio señor Monner, y como regalo á su alteza la infanta doña Isabel, una fotografía de gran tamaño de la ascensión que la infanta verificó en aquella capital en el globo cautivo de la Exposición.

El retrato es una verdadera obra de arte por la limpieza y precisión que se observa en todos los detalles.

El marco que encierra la fotografía es riquísimo; dorado, con incrustaciones de nácar.

El diputado provincial de Málaga, señor Jiménez de la Plata, uno de los que resultaron heridos á consecuencia de la voladura recientemente ocurrida en la cantera de Almellones, se encuentra, según escriben de aquella capital, en un estado tan grave que ofrece pocas esperanzas de vida.

El río Miño ha crecido tanto que ha inundado la Vega de Oro en una extensión de cinco kilómetros, y la vega portuguesa de Ganf se halla también inundada por completo.

En algunos sitios el río llega á la vía férrea de Portugal. De Camiña dicen que el río Miño presenta allí un aspecto imponente; todas las islas y campos de las márgenes están inundadas.

El río parece un inmenso lago. Los perjuicios materiales que ocasiona la avenida son grandes.

El País de ayer fué denunciado por un artículo titulado «Vuelta á empezar» referente al crimen de la calle de Fuencarral.

Lamentamos este nuevo percance del colega.

El domingo fué día nefasto para una familia habitante en el Perchel (Málaga). A las tres de la mañana se puso gravemente enferma la esposa, con un ataque cerebral. Salíó el marido á buscar al médico, y en el camino se propasó con un vigilante nocturno, costándole ir detenido á la prevención durante algunas horas.

La madre de la enferma, inquieta porque no venía el individuo, quiso bajar las escaleras, rodando todos los peldaños y causándose contusiones y heridas.

Por último, un niño de la enferma y del detenido, jugando con un cochillo, con el cual horadaba una caña, se cortó la mano izquierda.

La Germania publica un despacho de Roma anunciando que, después de una larga disensión, se ha decidido en el Vaticano que el Papa se ausentaría de Roma si estallara una guerra en que interviniese Italia.

Dicen de Aguilón (Zaragoza), que en aquella localidad produjese anteaer alguna excitación con motivo de haberse llevado á Belchite el juzgado á varios vecinos, detenidos á consecuencia de los últimos alborotos.

Del robo que hace unos días tuvo lugar en la iglesia parroquial de Santa Coloma de Farnés, resulta que los sacrorligos cacos se han llevado la copa de un cáliz de metal blanco, dos vasos del globo del sagrario, el uno de plata y el otro de diferente metal; tres viriles, una de plata dorada y los otros de metal dorado, y una patena de metal dorado.

La señora doña Josefa de la Peña, viuda del exmariscal Bataine, ha escrito al Fygaro, de París, protestando de la noticia de haber abandonado á su espo-

no, á consecuencia de pérdidas de fortuna. Dice que volvió á Méjico á fin de poner orden en sus asuntos, y en que cuanto haya hecho una liquidación en que se ocupa, volverá á Madrid, donde piensa establecerse.

Al llegar á la Coruña un buque de nacionalidad francesa, su capitán entregó á las autoridades dos sujetos que clandestinamente se habían embarcado en un puerto de Francia.

ULTIMAS IMPRESIONES.

En nuestra edición de última hora anticipamos ayer las siguientes noticias: Afirman los ministerialísimos que el Gobierno no ha de ocuparse en la constitución de las mesas del Congreso y del Senado hasta la víspera de la reunión de las Cortes.

Parece que el señor Sagasta ha indicado al señor Gamazo, que ya que el señor Maura renuncia decididamente á la vicepresidencia del Congreso, designe un candidato, como prueba de que esta decisión de su pariente no implica resentimiento ni ruptura de relaciones por parte del jefe del importante grupo de la mayoría.

Los representantes de la última Asamblea federal van á firmar un manifiesto de adhesión el señor Pi, que será, no sólo la aprobación de su conducta relativa á las gestiones para la coalición con el señor Ruiz Zorrilla, sino contestación á El País, que supone que después del último fracaso coalicionista el señor Pi, se ha quedado solo.

Condiciones que, según algunos periódicos, impone el señor Martos para aceptar la presidencia del Congreso.

Cesantía del señor Testor, una senda vialicia para el señor Fernandez de las Cuevas, la diputación por Enguera para el señor Rios Portilla y una presidencia del Congreso.

El embajador de España en Roma, señor Groizard, llegará á Madrid oportunamente para concurrir al Senado desde las primeras sesiones de la próxima legislatura.

Aún no ha dimitido por escrito el señor Testor, y ya ha sonado quién le sustituye: el primer secretario del Congreso, señor Sanchez Arjona.

Anúnciase para el domingo próximo reunión en el Circulo conservador de los diputados y senadores de este partido para escuchar un discurso del señor Cánovas, en el que dará á sus amigos la pauta de la próxima campaña parlamentaria.

Como el citado día es el aniversario de la muerte del rey don Alfonso, los conservadores aprovecharán esta circunstancia para dar también á su reunión carácter conmemorativo.

Del Exterior.

A última hora de la tarde, recibimos de nuestros corresponsales en el extranjero las siguientes noticias:

Paris 21.—Los diputados que como testigos fueron citados por el tribunal de Nímos han celebrado una reunión, acordando en ella provocar en la Cámara un debate para facilitar á Mr. Gilly la presentación de las pruebas que ha ofrecido sobre complicidad de estos diputados en varios chanchullos financieros.

Mientras tanto, organizase en París una próxima reunión contra las inmoralidades, y se piensa ofrecer la presidencia á Mr. Gilly.

Berlin 21.—El Gobierno alemán se dispone á pedir un crédito extraordinario para gastos de guerra, marina y ferrocarriles, pero, según parece, el importe de ese crédito no excederá de la suma pedida en los presupuestos anteriores.

Breslau 21.—Dos obreros prusianos se habían propuesto volar con dinamita la casa del director de las aduanas rusas en Modrzeow, junto á la frontera. Las autoridades han prometido castigar á los culpables, á condición de que sea relevado de su cargo el director.

Hannover 21.—Se comanda un incidente ocurrido en Kiel hallándose la escuadra inglesa en el puerto.

Los oficiales de la marina alemana organizaron una fiesta en honor de los ingleses; y á última hora el comandante de la escuadra inglesa manifestó á la comisión de la fiesta que los oficiales ingleses se veían en la necesidad de rehusar la invitación. Esta medida se cree aconsejada por elevados personajes.

Berlin 21.—El empréstito ruso de 500 millones de rublos ha sido al fin definitivamente colocado con la cooperación de los banqueros alemanes, que toman 125 millones.

Para justificar esta participación á los ojos de la prensa oficial, que ha calificado de malos patriotas á los alemanes que faciliten fondos á Rusia, los banqueros aseguran que ese empréstito está destinado á gastos puramente pacíficos, cosa en que nadie cree.

Leipzig 21.—El Gobierno militar ha prohibido á los soldados de la guarnición frecuentar el palacio de Cristal donde se verifican reuniones socialistas.

Paris 21.—Es inexacto que el Gobierno francés haya otorgado á los Gobiernos de Inglaterra y Alemania el derecho de visita absoluta y permanente sobre todos los buques que naveguen por el Océano Índico, y principalmente para la represión de la trata de negros.

Del propio modo que al establecer el bloqueo de Annam las potencias europeas, consintieron este derecho á Francia para impedir el contrabando de armas, Francia lo ha admitido para facilitar la represión del Zanzibar á condición que Inglaterra y Alemania declaren el estado de bloqueo y que éste bloqueo sea efectivo, aunque temporalmente.

Roma 21.—Aceptadas por Italia las proposiciones de Grecia para un tratado de comercio, en breve quedará éste terminado.

Bucharest 21.—El Gabinete conservador ha obtenido una victoria electoral tan completa y el número de diputados

ministeriales y partidarios de la amistad con Rusia es tal, que pudieran resultar estériles los esfuerzos del rey Carlos para mantener las buenas relaciones con Austria-Hungria, y oponer una barrera á la marcha de los ejércitos moscovitas el día de una conflagración.

Begrado 21.—El divorcio real ha provocado la indignación de los campesinos, y se cree que Milano I se echará en manos de Rusia el día que lo crea oportuno, puesto que acepta como consejeros íntimos á los señores Kistich y Grutch, conocidos rusófilos.

Viena 21.—El aumento del contingente de reclutas para el reemplazo, así como los gastos para la instrucción y el manejo de las armas, exigirán un aumento en el presupuesto del ejército activo de 370.000 florines, que se elevarán á 400 000 después, y para la laminación otro de 400.000.

Paris 21.—Ayer se verificó un duelo entre Mr. Andrieux y Mr. Guyot á consecuencia de haber publicado este último un artículo en La Linterna acusando á monsieur Andrieux de marchar de acuerdo con monsieur Gilly para deshonrar á los miembros más influyentes del grupo oportunista, desprestigiando á la República.

Monsieur Andrieux ha resultado herido en el vientre.

Boletín comercial

Zaragoza.—Revista de los precios corrientes de la semana anterior.

Trigos.—Catalán á 19'75 pesetas hectólitro; id. sembrilla de 18'62 á 18'88; idem huerta de 17'24 á 17'50.

Granos.—Cebada de 8'02 á 9'63; maíz común de 10'16 á 10'70; habas de 10'16 á 10'70.

Harinas.—De primera de 31 á 34 pesetas los 100 kilos; de segunda de 29 á 31; de tercera de 20 á 22; id. remolido de 16 á 19.

Despojos.—Cabezuela á 4'25 pesetas hectólitro; menudillo á 2'25; salvado á 2'13; tástara á 2'13.

Sahagún (León).—Se han hecho 1400 fanegas de trigo cuyo precio se volvió en la reserva, pero se cree que ha pasado á 37'25 rs. las 92 libras sobre wagón.

Al mercado han entrado hoy 3000 fanegas de trigo y bastante de otros cereales, habiendo regido los siguientes precios:

Trigo á 37'50 rs. fanega. Centeno á 19; cebada á 18; avena á 11; garbanzos superiores á 120; id. regulares á 100; id. medianos á 80.

Toro (Zamora).—Disfrutamos de buen tiempo y los sembrados nacen bien.

Los precios del mercado sostenidos y entrada hoy sobre 100 fanegas de trigo de 36'59 á 37 rs. las 94 libras; cebada de 20 á 21; centeno de 21 á 22.

De vino han salido 300 cántaros, rigiendo el precio de 11 á 13 rs. uno.

Valencia de Don Juan (León).—Lo que hay sembrado está bien nacido y superior, y lo poco que falta es imposible terminarlo por no consentir hoy las tierras á causa de las incesantes lluvias que han dominado y hecho salir de su centro el Esla, cuyas aguas subieron cerca de tres metros de su nivel ordinario, arrastrando su corriente diferentes efectos

tos, la barca de Venamaciol y causando extragos de consideración.

Sigue el tiempo nublado y aunque hiela algo es suave y bonancible de día pero siempre con propensión á lluvias.

Los precios muy flojos ó con alguna baja, efecto sin duda de una entrada en el mercado de hoy de mas de 2.000 fanegas y al vencimiento del segundo trimestre de la contribución.

Hay muchos compradores así como vendedores, habiéndose realizado todo lo presentado hoy.

En estos últimos días aunque lloviendo y los caminos intransitables han continuado las entradas diarias de trigo en partidas, tanto en carros como á lomo para los almacenes de la especulación. Aún no se ha efectuado el aforo del vino y del resultado cuando aquella operación se verifique dará á V. cuenta.

Los precios de hoy son: Trigo superior á 38 rs. fanega; id. común de 33 á 36; centeno de 20 á 21; cebada de 16'50 á 18; garbanzos regulares á 108; idem medianos á 6; muelas á 42; salvado de 1.ª á 18; id. de 2.ª á 12; id. de 3.ª á 9.

Patatas á 2'50 rs. arroba. Aceite á 54.

Tejares (Salamanca).—Los precios que rigen en esta localidad en granos, son los siguientes:

Trigo caudal á 38 rs. las 94 libras. Idem rubion á 30 rs. fanega; centeno de 17'50 á 18; algarrobas á 17; cebada á 17'50; guisantes 25; ventas sobre wagón á 39'75; tendencia, floja; tiempo de nieblas; aspecto de los campos, bueno.

Ganados.—Bueyes de labor á 1100 rs. uno; novillos de 3 años á 740; añejos y añejas á 560; vacas cotrales á 420; cerdos al destete á 80; carneros á 26 corderos á 25; lanas á 38 rs. arrobas.

Sahagún.—Se han hecho algunas aunque pequeñas partidas de trigo, al precio de 39 rs y algo ha pasado á 40.

En el mercado, al detall se continúan los diferentes artículos á los siguientes precios:

Trigo caudal de 38'50 rs. las 94 libras; centeno de 20 á 21 rs fanega; cebada á 18; alubias del país á 25 rs. arroba; id. leonesas á 20 id.; garbanzos superiores á 180; id. regulares á 120; id. medianos á 100; muelas á 40; harina de primera á 15 rs. arroba; salvado de primera á 14 rs. fanega.

Patatas á 3 y 4 rs. arroba.

Líquidos.—Aceite á 52 rs. arroba; vino blanco á 11 rs. cántaro; id. tinto á 20; vinagro á 16; aguardiente anisado de 18 grados á 36; id. de 25 á 60; espíritu de 36 grados á 120.

Cambios sobre plazas de Ultramar y Extranjero.

Table with columns PLAZAS and CAMBIOS. Lists exchange rates for various locations including London, Paris, Madrid, and others.

Bolsin del día 20.

Contado, 00 00. Fin de mes, 72'75. Barcelona, interior, 72 77. Exterior, español, 74 60. Paris 73'31. Londres, 73 65.

Cotización oficial del día 20.

Table with columns FONDOS PÚBLICOS, Tipo, and Acumulado. Lists bond prices and accumulated values for various public funds.

Cambios sobre plazas de la península

Table with columns PLAZAS, Día, Benef, and Benef. Lists exchange rates and benefits for various peninsular locations.

Folletín

CABALLERO DEL CUERVO

No te metas en buscar argumentos. Prepárate á montar en tu mula, que es lo que debes hacer. El judío quedó aterrado. Había abrigado la esperanza de que en vista de su resolución le dejarían en libertad, pero cuando vió que era todo lo contrario, y que tenía que seguir el rumbo incierto que pensaba seguir el rey, su espanto creció de pronto, ya por los peligros que eran inherentes á aquella caminata, ya porque se veía alejado de Valladolid, y por consiguiente de su hija Sara, á quien amaba con un cariño inmenso. Cediendo á estos temores, llamó á don Juan Valenzuela.

ceando,—que se me obliga á acompañar en la nueva jornada que se va á emprender. —Ya te lo indiqué esta mañana. —Pero eso es imposible... Si me hace un perjuicio enorme. —Cúlpate á tí mismo. Si desde luego hubieras accedido á mi ruego, á estas horas podrías estar marchando á donde te hubiera parecido conveniente. —Volveis á hablarme de las cien mil doblas? —De las doscientas mil, Roboam. —Esto dió un salto como si le hubiese picado una escurpión. En vez de dirigirse al valle del Duero por el camino de Tordesillas, variaron los expedicionarios de rumbo volviendo á pasar el río por un puente provisional. Entonces por medio de campos despoblados se internaron hacia el Sur, alejándose, por consiguiente, de Valladolid. Roboam, que conocía con una exactitud extraordinaria todos los caminos, sendas, trochas y barancaos de aquel territorio, experimentó mayor ansiedad á medida que avanzaban. Cada paso aumentaba la distancia que le separaba de su casa y del centro de sus operaciones, y esto era de muy mal agüero para él. —No cabe duda,—murmuraba para sí lleno de terror.—El rey y sus dos acompañantes han visto que nada bueno pueden prometerse, en toda la cuenca del Duero, y se separan de ella á fin de encontrar en otros pueblos amigos que les

favorezcan. Es indudable que llevamos la dirección hacia Nava del Rey: pero en Nava del Rey se encuentra el capitán Gonzalo Carrillo, que no tendría escrupulo de matar á Enrique IV si le hechase el guante. ¡Ah! Si yo pudiera darle aviso... acaso entonces me libraría de entregar las doscientas mil doblas. El plazo marcado por don Juan de Valenzuela se cumple pasado mañana y si para entonces estoy en su poder, es seguro que será capaz de ahorcarme, como me lo ha significado. Y después de meditar largo rato, ya admitiendo, ya desechando ideas más ó menos practicable, siguió de este modo el curso de sus reflexiones. —Si la jornada de esta noche se hace con felicidad, puede decirse que el rey está fuera del terreno dominado por sus enemigos. Mañana se encontrará en Madrigal y ya en esta villa, que le es devota, puede sacarme hasta la última dobla que tengo en mis arcas. ¡Oh! ¡En qué maldita hora abandoné á Valladolid! Pero esto ya no tiene remedio, y lo que conviene es ver cómo puedo salir de las manos de estos fariseos. ¿Qué hacer? No se me ocurre una idea. Escaparme es imposible: estos pajes endiablados no me dejan ni un momento. Sin embargo, hay que hacer algo... Volvió á meditar y al fin encontró un medio, el único tal vez que pudiera utilizar en las circunstancias en que se encontraba.

La noche había sobrevenido, y el frío iba siendo cada vez más insoportable. Las estrellas irradiaban en el cielo con la esplendor propia de las noches de invierno. No hacía aire; el silencio era profundo, y á no ser por las pisadas de los caballos, nadie hubiera comprendido el paso de aquellas gentes en aquellos lugares totalmente desolados. Roboam no dudaba de que el capitán Gonzalo Carrillo estaría en Nava del Rey, por cuyas inmediaciones debían pasar muy pronto. Era preciso avisarle, según la idea que había acudido á su mente. Soltó las bridas de la mula sujetándolas en el arzón, y sacando el tintero y papel y cubierto con su hopulanda, pudo escribir á tientas en pequeños fragmentos lo siguiente: «El rey marcha hacia Madrigal; va en compañía de don García de Toledo y de Juan de Valenzuela. Una docena de buenos ginetes, lo pueden hacer prisionero.» Procuró hacer grande la letra, y á medida que avanzaba, fué dejando caer de tiempo en tiempo uno de estos avisos á lo largo del camino. Como escribía por bajo de su hopulanda, los pajes que le rodeaban no podían ver aquella operación denunciadora. A medida que iba escribiendo pedazos de papel, los iba dejando caer al suelo con el mayor disimulo, en términos que á eso de las doce de la noche había sem-

brado diez ó doce avisos con la esperanza de que las descubiertas de Gonzalo Carrillo pudieran encontrarlos al día siguiente, y de este modo encontrar su salvación. El frío era cada vez más intenso, en términos, que se hacía casi imposible seguir la caminata á no exponerse á perecer. La débil y combatida complexión del rey no podía vencer los efectos de aquella noche verdaderamente terrible, y se pensó en buscar un punto donde encontrar abrigo contra la intemperie. —Nos detendremos en Torrelobatón,—dijo don García de Toledo consultando con Valenzuela. —Torrelobatón no es sitio de mi confianza,—contestó éste meditando.—Mi ánimo era no detenernos hasta Madrigal pero veo que es casi imposible. —Entonces, ¿por qué no tomamos hacia la derecha, y nos dirigimos al Carpio? —Pecor. El Carpio es uno de los puntos estratégicos de nuestros enemigos. Sin embargo, hay un medio para salvar estas circunstancias. —¿Cuál es? —En las inmediaciones de Torrelobatón hay una ermita aislada, y allí es el punto donde debemos dirigirnos. —¡Felix ideal!—replicó don García.—Vamos á esa dichosa ermita. ¿Estará muy distante? —Una legua, todo lo más.

nave de la izquierda, ni me he ocupado de lo más importante de cuanto hay expuesto, de la maquinaria terrestre y marítima y de sus dos grandes motores gemelos de 200 caballos de fuerza, que ponen en movimiento todos los aparatos de la galería, hermosa máquina construida en los talleres de la compañía en Barcelona, y capaz por sí sola de acreditar una fábrica modelo, y que llama con justicia la atención de los inteligentes. De tan notable obra quiero dar algunos detalles á mis lectores y siento que me falte el espacio y que la imaginación se me turba ante el *magnum* de objetos descritos y por describir, terminare mi tarea en la próxima carta y procuraré dar fin á esta con algunas noticias mas ligeras y amenas.

Continúan á la orden del día las visitas de hombres públicos, hoy es el Sr. Romero Robledo el que está entre nosotros.

A pesar de haber terminado las fiestas de la Merced y todas las extraordinarias que han tenido lugar con motivo de las visitas oficiales de Príncipes é Infantas, continuamos divirtiendonos á las deliciosas veladas de la Exposición, que el frío se ha encargado de suprimir, ha sustituido las noches del Liceo, donde continúa el incomparable Gayerre, contando por llenos las óperas en que toma parte: *Faustina*, *Melódicas*, *Aida*; todas las obras en que arribaba con su vez al público barcelonés.

El Cefirino Palencia, el afortunado autor ha encontrado la piedra filosofal de los empresarios, con la hermosa comedia en 3 actos traducción del francés *Las sorpresas del divorcio*, estrenada con éxito que supera a todos. La obra que ha sido durante la temporada pasada el gran éxito de Paris en uno de cuyos teatros se representó mas de 500 veces, está hecha á propósito para que el espectador salga enfermo de risa. Sorpresa, golpes de efecto y chistes de buena ley abundan en esta obra que seguirá en los carteles hasta que la vea toda Barcelona. Nuestra enhorabuena á los actores.

Acabó la exposición política. Ha faltado en el Palacio de la Industria una nave para exponer á los políticos españoles; y digo en este Palacio, porque tratándose de políticos, hubiera sido un

amaconismo colocarlos en la galería del trabajo, en el arte antiguo y ni aun en el Palacio de Ciencias ni de Agricultura. La política explota en España la gran industria electoral y realmente en este terreno, merecen nuestros industriales medalla de oro. Así y todo, todos los jefes de partido han visitado y conocido Barcelona, y convenciéndose de lo que vale y lo que representa esta región en España, honra del país y modelo de trabajo y de constancia.

La Exposición se cerrará el día 9 de Diciembre y he de menudear mis cartas para dejar totalmente hecha la descripción, y que los lectores de ese periódico completen los pocos datos que ha podido darles su afectísimo seguro servidor q. b. s. m.

El Correspondal.

**Carta de Valencia.**

20 Noviembre 88.

Sr. Director de LA PAZ.  
Distinguido compañero: No hemos escrito estos días, porque á excepción de las manifestaciones estudiantiles contra Cánovas nada de particular ha ocurrido hasta ahora, en que ha sido turbada la tranquilidad de la población por un doble crimen ocurrido en la madrugada de ayer, en la calle de Carlos, situada en el hermoso camino del Grao.

Vivian en una casa sin número de la mencionada calle dos familias cuyos jefes eran Miguel Andreu Monrabal y Manuel López Remón, sabañil y zapatero de viejo respectivamente.

Fútiles cuestiones de año, embistieron algo la armadilla que reinaba entre los individuos citados. Después de una reyerta sostenida el domingo á las doce de la noche, en la propia habitación, se acostaron, y desde sus cuartos respectivos, insultábanse mutuamente, hasta que encolorizándose el Andreu, dirigióse al departamento de López, armado con una daga, y llegando á la cama le dió varias puñaladas. López se incorporó, saltó del lecho y arrojó á su agresor una silla en la cabeza, y tomado después la cuchilla de su oficina

de zapatero, arrojáse contra su rival, despedazándole y cobándose en él de una manera horrible, saliendo de la habitación inmediatamente. A los gritos de los vecinos acudieron los dependientes de la autoridad, encontrando á Andreu preso de angustiosas convulsiones; y preguntando por su agresor, pudo uno indicar su nombre, falleciendo cinco minutos después.

Fueron precipitadamente los guardias en busca de López, pero al llegar á la puerta de la calle, tropezaron con un bulto, que era su cadáver. El desdichado quiso huir impossibilitándose la muerte que le sorprendió al bajar la escalera. Este doble crimen ha impresionado grandemente.

Recordarán us edes que por suponerse complicado en el crimen de la calle de Don Ventura quedó encarcelado un individuo de nombre Ramón Brotos, empleado en el felato de Santa Lucia de esta ciudad. Este sujeto ha logrado fugarse burlando la vigilancia de un llavero de la cárcel que le acompañó á la Audiencia á prestar declaración como testigo en otra causa. Esta mañana decíase que se había descubierto su paradero creyéndose que no pasará el día de hoy sin que caiga en poder de la justicia.

Es hora del correo. Hasta la próxima.  
A. V.

**NOTICIAS**

Para hoy está anunciada la vista de la causa seguida contra Félix Bernal, por el delito de estafa, en la que defende al procesado el letrado Sr. Díez y Sanz (don Ezequiel) y es procurador el Sr. Lapuente.

Por el Juzgado de S. Juan se instruyen las oportunas diligencias procesales con motivo de un robó verificado á primeros de mes, en la caja de recaudación de consumos de Baniel, instalada en el local del Ayuntamiento.

En la calle de la Gavacha, número 12 hay una pobre llamada Ana Rodríguez,

natural de Almería, á la cual por el Ayuntamiento se le ha concedido un bagaje, para irse á su tierra, pero como está impedida y muy necesitada, pide un socorro á las buenas almas.

Ha salido para Portmán, de cuyo distrito ha sido nombrado médico titular, nuestro estimado amigo el joven don José Maestro Pérez.

Nuestro amigo D. Patricio Sáiquer, es padre de otro niño, venido al mundo con toda felicidad. Dámole nuestra enhorabuena así como á su apreciable esposa á la que deseamos un pronto alivio.

Han dado principio los exámenes en las escuelas municipales de esta ciudad. Esperamos que estos exámenes se verifiquen en todas las del término municipal, especialmente en aquellas cuyos profesores eluden la ocasión, aun siendo estimulados, de manifestar públicamente los efectos de la enseñanza que dan.

Han recibido los últimos sacramentos el virtuoso presbítero D. Gregorio de Quesada y el consecuente y honrado republicano como notable calígrafo don Francisco Velasco.

Hoy saldrá de Ponserrada para Madrid nuestro amigo D. Hermenegildo Lumeras, al cual tendremos el gusto de tenerlo entre nosotros dentro de muy pocos días.

No tenemos noticia de nada que indique que hoy es Sta. Cecilia; los músicos parece que están algo olvidados de su patrona y abogada.

Ayer salió para Alicante el coronel de la guardia civil D. Fernando Lloret y Gujardo.

El Gobernador ha remitido á la Alcaidía los talones del ferrocarril número 3,101 de Cartagena y 9,315 de Sevilla, correspondientes á las partidas de pimiento molido adulterado, facturadas por los Sres. D. Antonio Martínez, y Albarracín y Alemán.

D. Miguel Baró Navarro ha solicitado de la Alcaidía la plaza de médico titu-

lar del segundo distrito de esta capital, vacante por fallecimiento de D. Antonio Barrera Pérez, que la desempeñaba.

El Sr. Baró tiene méritos adquiridos para que se le adjudique.

Durante la representación de antaño en el Teatro Romea, fueron detenidos por los guardias de seguridad dos sujetos llamados Francisco Piñero Ruiz y Ramón Meseguer (a) el Boli, que produjeron escándalo y faltó de palabra, el último, á la pareja que los detuvo.

El Sr. Gobernador les ha impuesto una multa de 100 pesetas.

D. Ignacio Martínez López, ha solicitado de la Alcaidía una de las dos plazas de médicos titulares, vacantes en esta capital.

En las epidemias y otros servicios ha adquirido méritos para ello.

*Probadura en los hospitales y aceptado como de gran utilidad*

(Descargar de las imitaciones)  
Sres. Scott y Bowne

Barcelona 7 de Octubre de 1888

Muy señores míos: En los primeros meses de este año tuve ocasión de ensayar en gran escala, la «Emulsión Scott» de aceite de hígado de bacalao con los hipofosfatos de cal y sosa, en muchos enfermos de mi clínica del Hospital de Santa Cruz.

La «Emulsión» en la forma en que ustedes la presentan, ofrece un aspecto agradable, puede tomarse pura ó mezclándola previamente; la aceptación y repugnancia la mayoría de los enfermos, y los toleran ordinariamente los estómagos delicados en los febricitantes por efecto de procesos pulmonares. A modo de var, es un preparado de gran utilidad que se recomienda en todas aquellas circunstancias en que existiere indicación para el uso del Aceite de hígado de bacalao; repugna esta á los enfermos, ó no contienen sus vias digestivas la administración de este agente farmacológico. Es cuanto puedo indicarle á ustedes, complacienome en verificarlo en la forma adjunta.

De ustedes atto. s. s.  
Dr. Pedro Esquerdo.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios: uno ó dos días, 5 cént. línea, por tres ó cuatro 5 cént.; la dimensión de los anuncios se mide por el espacio que ocupan de líneas del tipo octo á una columna. Reclamamos sueltos, remitidos y anuncios oficiales, á 10 cént. línea; comunicados desde 25 cént. adelantante.

A los suscritores se rebaja el 25 por 100; pago al día de la publicación.

**DIARIO DE AVISOS.**

Anuncios de defunciones ó funerales.  
A una columna 7 pias. en la 1.ª y 3.ª en 4.ª página.  
A dos columnas 12 " " " " " " " " " "  
Mayor tamaño á precios convencionales.—A los suscritores se rebaja el 25 por 100.—Gratis á los que impriman las esquelas en nuestra imprenta.

**Almanaque.**

Noviembre, 30 días.

Jueves.....	1	8	15	22	29
Viernes.....	2	9	16	23	30
Sábado.....	3	10	17	24	
Domingo..	4	11	18	25	
Lunes.....	5	12	19	26	
Martes....	6	13	20	27	
Miércoles..	7	14	21	28	
Jueves 22..	SALIDA. PUESTA.				
Sol.....	6-48m	4-41t.			
Luna.....	7-45n.	7-46m.			

**Boletín religioso.**

**Santoral.**—Mañana: san Clemente p. y mr., patrón de Lorca, y santas Felicitas y Lucrecia.

**Jubileo.**—Mañana en la iglesia de la Merced y se aplica por don Fulgencio Martínez, misas de medias horas, y en la de S. Bartolomé por D. Andrés Almansa y su hija D.ª Teresa, y demás difuntos, misas de medias horas.

**ANUNCIOS.**

**NODRIZA** Eusebia Escribano, de 26 años, casada, leche fresca y sana, desea cria para casa de los padres. Darán razón en la imprenta de este periódico.

**Figuritas de barro PARA BELENES**  
Las hay en cuatro tamaños y muy variadas en caprichos. Almanaque de pared, religiosos, de cocina, charadas y chistes. Butacas de 5 pesetas á 17'50 pesetas de gran lujo.

**CLAUSEL**  
CALLE DE LUZAS  
ACCESORIO AL TELÉGRAFO.

**NO MAS CALENTURAS**

Las píldoras de RIZA de Perez Negro, es el remedio mas seguro conocido hasta el dia, para curar RAÍDICA LEMENTE las fiebres intermitentes ya sean tercianas, cuartanas ó cotidianas. El éxito extraordinario que han alcanzado en toda España es la garantía mas segura de su eficacia.

Se encuentran de venta en todas las mejores farmacias al precio de 5 pesetas la caja de 80 píldoras y 3 pesetas la media caja con 40.—En Murcia, farmacia de los Sres. Pino y Vivo, Martínez, Cortina, Farmacia catalana y demás farmacias y droguerías.

**Alhama, Sr. Rodríguez**—Bullas, Sr. Martínez Valero.—Ca. Laguna, Sr. Rizo (droguería)—Lorca, señor Sastre, y en Madrid, en casa de su autor, Ruda, 14, farmacia de Pérez Negro.

**NO MAS MUJERES MAL PARECIDAS.**

**Crema de nieve y polvos de fresa**  
Con estos dos grandes y baratísimos descubrimientos para el rostro, «verdaderos talismanes de tocador», ya no hay mujeres feas, y las hermosas y graciosas serán semidivinas, no tendrán granulaciones, paño, pecas, y conseguirán un cutis blanco, sano, limpio, trasparente, terso y sin arrugas más de 50 años. Crema, 1'50 pesetas bote de 60 gramos Polvos, 1 y 2 botes blancos y 1'50 rosado para páldas.

En Murcia, hace los pedidos Almazán, calle de Zoco, núm. 5

**NODRIZA** Vicenta Avilés, de 17 años, soltera, primariza, desea dar media leche en casa de los padres.—Vive calle de la Concepción, núm. 6 parroquia de S. Lorenzo. 8-8

**OPREZCÁSE LA MANO A LA FORTUNA**

LA PRIMERA SUERTE DE 500,000 MARCOS IMPERIALES  
**2 millones 500,000 reales en oro.**

es el máximo premio en el caso mas feliz en la Lotería de dinero, aprobada por el Gobierno alemán de la ciudad libre de Hamburgo y garantizada por todos los bienes públicos de este Estado. Esta lotería consta de 99,000 billetes, de los que, conforme al prospecto oficial, han de salir seguramente premiados 49,100 dentro de pocos meses en siete clases. El mayor premio en caso de fortuna, es eventualmente 2 millones 500,000 reales; y especialmente los premios siguientes serán decididos:

1 de 1,500,000 rva. — 1,500,000 rva.	1 de 210,000 rva. — 200,000 rva.
1 de 1,000,000 " — 1,000,000 "	1 de 150,000 " — 150,000 "
1 de 500,000 " — 500,000 "	8 de 7,000 " — 600,000 "
1 de 375,000 " — 375,000 "	26 de 50,000 " — 1,300,000 "
1 de 350,000 " — 350,000 "	56 de 25,000 " — 1,400,000 "
1 de 325,000 " — 325,000 "	103 de 15,000 " — 1,545,000 "
9 de 300,000 " — 900,000 "	206 de 10,000 " — 2,060,000 "
1 de 275,000 " — 275,000 "	612 de 5,000 " — 3,060,000 "
1 de 250,000 " — 250,000 "	888 de 2,500 " — 2,220,000 "

y además 47,190 premios de reales 1,500, 1,000, 750, 740, 635, 500, etc. por el importe total de 48 millones 358,025 reales, han de pagarse seguramente en siete extracciones á los portadores de los billetes originales. La casa abajo firmada, que está encargada directamente por el Gobierno de la venta de los billetes originales, los envía á todos los puntos de España, anticipándole el importe en letra sobre Madrid ó Barcelona ó otras poblaciones de España, ó en billetes del Banco de España, ó en Giro mútuo; pague si importes ó balances se admiten en sellos de correo. Conforme al prospecto oficial—el que será enviado gratuito en lengua castellana á cada encargador—el precio de los billetes para la primera clase se fijó por el Gobierno en

**30 RS. POR UN BILLETE ORIGINAL ENTERO.**  
**15 rs. por medio billete original.**

Todos los pedidos, hasta en los puntos mas lejanos, y de las colonias de España, serán inmediatamente cumplidos.

Al llegar á esta las puestas respectivas, los billetes originales pedidos para la extracción del primer sorteo serán inmediatamente remitidos, y acabada la extracción, las listas de premios oficiales serán enviadas desde luego á los tenedores de los billetes, acompañadas por los billetes para el próximo sorteo, de manera que los interesados recibirán con prontitud los billetes y listas para todos los siete sorteos. Todos los premios se pagarán puntualmente y los premios mayores se podrán cobrar en el pueblo mismo del agraciado. El Gobierno garantiza el pago inmediato de los premios. Los sorteos se efectuarán públicamente bajo la inspección del Gobierno y en presencia de diputados y notarios. La casa abajo firmada siempre feliz desde mas de 37 años, está encargada por el Estado con la venta de los billetes originales, y tuvo en las Loterías últimas el placer de pagar á los interesados en España mayores de los premios mayores: es decir: el premio mayor de reales 1,515,000 que fué pagado el 2 de Junio de 1887 por mí en España, de nuevo el 16 de Noviembre de 1887 el premio de reales 1,515,000 según consta de las pruebas oficiales, y además los premios siguientes:

1.250,000 rs.—920,000 rs.—910,000 rs.—Muchos de 500,000 rs.—400,000 rs.—300,000 rs.—250,000 rs, etc., y basta este resultado para dar á mi casa principal, como á la mas afortunada, la preferencia al comprar billetes originales. La lotería de Hamburgo ofrece como ya se sabe, las mayores suertes de obtener premios, porque estos son muy numerosos y considerables, mientras que las puestas son insignificantes.

Todos los que deseen participar en el primer sorteo, se servirán mandar sus pedidos y remesas pronto, en todo caso antes del

**10 de Diciembre 1888.**  
Se servirá enviar los pedidos pronto y directamente á la casa expendedora principal de

**J. DAMMANN**  
En HAMBURGO, Alemania del Norte.  
Las cartas llegan á Hamburgo en 80 horas desde los puntos mas lejanos de España. Todas las remesas de valores deben venir certificadas.

**EMULSION de SCOTT**

DE ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO  
CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y DE SOSA



tan Agradable al Paladar Como la Leche  
El remedio mas racional, perfecto eficaz para el alivio y la cura de TUBERCULOSIS, ESCROFULA, RESERFIBROSIS, TOSES CRÓNICAS, APLETASIONES DE LA GARGANTA, y otras ENFERMEDADES EXTENUANTES, tales como el RAQUITISMO y el MARASMO en los niños, la ANEMIA, LA EMACIACION y el REUMATISMO en los adultos.

Es un maravilloso reconstituyente. No tiene rival para robustecer y fortalecer el organismo.

Los médicos en todos los países del mundo le prescriben, á causa de lo agradable que es el paladar y de los brillantes resultados obtenidos con su uso. Tiene tres veces la eficacia del aceite de hígado de bacalao simple.

De venta en todas las droguerías y farmacias.

**LA MARGARITA EN LOECHES**

antibélica, antiherpética, antiescrofulosa, antisifilítica y reconstituyente. Es la única agua que produce los saludables resultados que se conocen, pues su uso general y constante durante treinta y tres años lo demuestra.

No confundir la botella de La Margarita, con la otra agua que ha imitado para que el público la confunda con aquella.

En competencia La Margarita con todas las similares, ó que tendan producir iguales y aun mejores resultados, fué declarada la mejor en la Exposición Internacional de Niza, obteniendo la primera distinción, ó sea el

**Unico gran diploma de honor**  
concedido á las de su clase, cuya distinción no ha conseguido ninguna antes ni después.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado médico Dr. D. Manuel Saenz Díez acudiendo á los copiosos manuales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que La Margarita de Loeches es entre todas las conocidas y que se usan de público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los poderosos purgantes, y la única que contenga carbóno ferroso y magnesio, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Todas las aguas de La Margarita doble cantidad de gas carbónico que las pretendidas ser similares, y es tal la proporción y combinación en que hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, hígado, rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se venden en todas las farmacias y droguerías, y en el depósito central, Niza, 15, bajo derecha, donde se dan datos y explicaciones.

En el último año se han vendido mas de dos millones de purgantes.

**TARJETAS DE VISITA**

En la imprenta de este periódico se hacen desde el infimo precio de 2 pesetas el 100, en adelante.

Imprenta de LA PAZ

**LA MODA ELEGANTE**  
ILUSTRADA

PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.—AÑO XLVI.

La proximidad de un cambio de estación, que implica la necesidad de renovar las prondas de vestir, crea para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precisión de inspirarse en una publicación que, como *La Moda Elegante Ilustrada*, tiene por misión poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con toda su economía, cualquiera que sea la categoría social á que perteneczan.—*La Moda Elegante Ilustrada* dá en sus números profusión de modelos de trajes, confecciones, sombreros, etc., para señoras, señoritas y niños, grandes hojas con patronos trazados en tamaño natural; magníficos figurines iluminados; dibujos para multitud de labores, y escogida lectura.—Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varían desde 40 pesetas al año, hasta pesetas 4,25 el trimestre. Se remite gratis un número de muestra y el prospecto, á toda señora que se sirva pedirlo por carta á la Administración de *La Moda Elegante Ilustrada*.

**ALCALA, 23, PRINCIPAL.—MADRID.**  
En Murcia, calle de Zoco, núm. 5.